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邵阳日报讯（记者 陈红云 通讯员
沙娜 曾丹）“现在政策好啊！门诊看病
也能报销了！今天让我节省了二三百块钱
医药费！”11月1日9时，在武冈市人民医
院门诊就诊的肖女士高兴得合不拢嘴。从
11月1日起，我市正式实施职工医保普通
门诊统筹制度，备受市民关注的职工医保
普通门诊联网报销已正式上线，门诊费用
纳入职工医保统筹基金支付范围，减轻参
保人门诊医疗费用负担。

根据《邵阳市人民政府关于印发〈邵
阳市职工基本医疗保险门诊共济保障机
制实施细则〉的通知》（邵市政办发〔2022〕
22号）的要求，我市建立了职工医保普通
门诊统筹制度。参保人员在医保定点医疗
机构就诊的门诊医疗费用，职工医保统筹

基金按规定予以支付。
门诊医疗费用怎么结算呢？在一个

自然年度内，职工门诊统筹起付标准累
计不超过 300 元，在职职工门诊统筹基
金最高支付限额为 1500 元，退休人员最
高支付限额为 2000 元。具体支付标准
为：一级医疗机构及基层医疗卫生机构
不设起付标准，按 70%比例支付；二级医
疗机构起付标准 200 元，按 60%比例支
付；三级医疗机构起付标准 300 元，按
60%比例支付。

为确保制度如期上线运行，医保部门
认真组织，统筹协调，先后通过政策培训
提升了医保经办、医疗机构服务能力，通
过政策宣传让广大参保职工知晓政策，通
过信息化政策配置实现了全市 250 余家

医保定点医疗机构“一站式”联网结算。参
保人员职工门诊统筹定点医药机构就诊
结算时，只需支付个人自付部分，应由职
工医保统筹基金支付的部分，由医疗保障
经办机构与职工门诊统筹定点医药机构
按相关规定结算。

随着职工医保普通门诊统筹的实施，
职工基本医疗保险制度进一步健全完善。
市医疗保障部门有关负责人表示，职工医
保普通门诊联网报销正式上线，更好地解
决了职工医保参保人员门诊保障问题，真
真切切减轻了医疗费用负担，真正做到服
务于民，不断增强群众的获得感、幸福感。

当日，全市共结算职工医保门诊就医
患者 224 人次，统筹基金支出 2.58 万元，
人均报销达到115元。

我市职工医保普通门诊联网报销11月1日起正式上线

门诊看病也能报销了

邵阳日报讯（记者 易蓝
通讯员 肖佳 王周美 朱姝
金妮 刘新国）“您好，家里
来水了么？”“有水了……”“好
好好，不用谢。”10 月 31 日下
午，市自来水公司驻守大祥区
的“水宝宝”服务队队员接到
工单，火车南站 12 号安置地
一用户家中无水。在做好防护
后，队员们立即赶赴现场处
理，并拨打电话向用户确认通
水情况。当天，“水宝宝”队员
共处理工单9处，为市民及时
解决用水问题。

面对突如其来的疫情，市
自来水公司迅速行动，对各项
工作作出部署。水厂立即实行
全封闭管理，启动保供应急方
案，做好生产生活物资储备，
并将工作人员分为两批，一批
在水厂日夜坚守，一律不外
出，确保生产正常运转；一批

严格落实防疫要求，居家办
公，随时听从调度和指挥。水
质检测部门密切监测水质，坚
持水质三级检测制度，增加检
测频次，严把出厂水质关。供
水热线 24 小时接听用户来
电，维修人员、“水宝宝”队员
时刻待命，及时奔赴管道抢
修、表务处置第一线，满足市
民用水需求。10 月 25 日至 31
日，供水热线8963333接听市
民来电239个，并及时派发工
单对管道和水表等问题进行
处理，有效保障了城市供水平
稳安全。

除做好供水保障工作之
外，市自来水公司还配合防疫
需要，积极履行社会责任。截
至目前，该公司已有百余名党
员干部职工参与基层志愿服
务，展示了邵阳供水人的责任
担当。

市自来水公司

凝 心 聚 力 抗 疫 情
多 措 并 举 保 供 水

自 1999 年参加工作以来，刘国超先
后担任教师、班主任、教研组长，现任隆回
县高平镇中学政教主任，主抓学校政教工
作。23年来，他将自己的拼搏奉献、开拓创
新化作阳光雨露，滋润着一朵朵鲜花的精
彩绽放。

作为政教主任和班主任，与“问题学
生”打交道的时间不少，刘国超从不歧视
他们，而是千方百计地去转变，帮他们树
立信心，一次次将徘徊于辍学边缘的“留
守生”拉回，一次次把沉迷于网络的“网
迷”唤醒……学生小杨是留守学生，家庭
监管的缺失让他上网成瘾，性格也比较孤
僻。为帮他戒掉网瘾，刘国超可谓是“白天
密切关注，夜晚悄悄盯梢”。经过不懈的教
育与三番五次、苦口婆心地劝说，小杨逐
渐戒掉了网瘾，重新树立了学习信心，顺
利升入省示范性普通高中。去年，他以优
异成绩考入华中科技大学。

在转变个别“问题学生”的同时，刘国超
将更多目光投向了全体学生。为了不断加强
和改进青少年学生的思想道德建设工作，提
升学生的综合素质，推动学生健康全面成
长，刘国超坚持立德树人、德智双修的育人
目标，狠抓德育常规工作，牵头制定了《高平
镇中学学生日常管理规范》，建立了“学校、
家庭、社会”三位一体的德育管理长效机制。
为推动德育工作的有效开展，刘国超还特别
注重队伍建设，选拔培养了“县十佳优秀班
主任”黄叶青和镇优秀班主任聂国斌、王彩
虹等一批优秀班主任，着力打造一支德才兼
备、敬业高效的班主任队伍。同时，选拔培养
品学兼优、工作得力的学生会干部，对他们
进行定期教育，有意识地引导他们在竞争中
树立民主意识，在生活中培养服务意识、自
律意识、创新意识，积极推动学生自治，为学
校德育工作的开展夯实了基础。

活动，是德育工作的重要载体。在刘国

超的大力推动下，高平镇中学积极推动常
规德育活动制度化，制定落实了适合学校
发展的“学常规”“建班规”“赛常规”等一系
列制度，规范学生的言行。平日里，刘国超
积极谋划有趣、有味、有意义的德育活动：

“学会感恩”活动中，通过自制贺卡献教师、
为爸妈洗一次脚，让学生学会用一颗感恩的
心去回报；“安全记心间”主题活动中，用知
识竞赛、演讲等形式，告诉师生生命无限美
好……此外，刘国超还引进罗贝尔创新教育
LD107“点亮心灯”大型公益活动，通过社会
爱心力量帮助学生、教师、家长点亮心灯，敞
开心扉，取得了较好的教育效果。

近年来，高平镇中学德育工作取得了
较好的成绩，先后荣获“隆回县教育局遇险
自救培训工作优秀学校”“隆回县教育系统
安全管理工作先进单位”等荣誉。因为工作
业绩突出，刘国超先后获得“隆回县教育局
遇险自救培训工作先进个人”“隆回县教育
系统安全管理工作先进个人”“隆回县中小
学优秀德育工作者”“邵阳市中小学优秀德
育工作者”等荣誉称号。

守 望 花 开
——记“邵阳市中小学优秀德育工作者”刘国超

邵阳日报记者 李 超

11 月 1 日，是我镇实行社
会面管控的第五天。一大早，我
和晓林书记就前往各卡点查看
值班值守情况。

出大门时，看到党委副书
记石建奇的妻子谢冬英戴着红
袖章坐在门口值守。我上前招
呼：“嫂子，最近一直在这里值
守，辛苦了。”“没什么，你们镇
干部每天在一线抗疫才辛苦。
我帮着守好镇大门这道关卡，
也算尽一份力。”谢冬英爽朗一
笑。是啊，我镇能高质量实施疫
情防控各项举措，离不开干部
家属的鼎力支持。

平时热闹的街道，现在几
乎没有行人。我们走到振兴社
区卡口时，看到几个忙碌的身
影，其中两个看起来特别年
轻。“我叫王悦，1999 年的，预

备党员，今年刚从吉首大学毕
业。一听说社区招募志愿者，
我就立马报名了。”年轻姑娘
笑着说完，又加入了核查车辆
的工作。“阿姨，请您戴好口
罩，出示通行证、健康码、行程
码和核酸检测报告，测完体温
依次登记好再出行。”此时，一
名年轻小伙正在对进出人员
进行登记扫码。等小伙子忙完
后，我走过去问：“小伙子，你
多大啊？”“我叫许洋洋，是
2000年的，和妈妈在街上经营
一家摩托车门面。这次疫情，

我和妈妈都来做志愿者。那边
负责拉通行杆的就是我妈妈
王小萍。”小伙子腼腆地说道。
王小萍表示，最近歇业没事
做，干脆就来做志愿者，为防
疫出一份力。

到达江潭村卡口，看到一
辆轿车停在界首卡点。一名女
子打开后备箱，搬出几个饭盒，
送给卡口执勤人员。原来，这些
饭菜是志愿者王素凡在家做
好，免费送给卡口值班人员的
午餐。她是洞口县卫建局工作
人员，丈夫谢明是市第一人民

医院外科专家，正在一线抗疫。
他们家还有两位八十多岁瘫痪
在床的老人需要照顾。疫情发
生后，王素凡就地转为江潭村
志愿者，一边照顾老人一边为
卡口志愿者保障一日三餐。王
素凡表示，作为一名干部，为人
民服务是本分。

“困难终将过去，笑容会
重新回到人们脸上。”回去的
路上，看到朋友圈转发的小视
频 ，我 不 禁 感 叹 ：疫 情 虽 可
怕 ，人 间 有 大 爱 。在 疫 情 面
前，石江的每个人都是战士。
众志成城共克时艰，只为迎接
春暖花开！
（整理：邵阳日报记者 兰绍华）

众 志 成 城 克 时 艰
洞口县石江镇镇长 尹军峰

“我一直从事农业工作，关注杂交
水稻制种产业，希望县政府加大资金投
入力度，加快现代种业产业园建设，做
大做强我县杂交水稻制种产业……”在
绥宁县人大常委会近日组织开展的绥
宁县市、县人大代表专项视察活动中，
农业与农村专业小组代表、湖南稻禾农
业发展股份有限公司总经理黄超，结合
从事农业生产的经验，为杂交水稻制种
产业发展积极建言献策。

今年来，绥宁县人大常委会认真
贯彻落实中央人大工作会议精神和省
委、市委以及市人大常委会关于加强
和改进人大代表履职的工作部署，探
索组建代表专业小组，发挥代表专业
优势，激发了代表履职活力，增强了代
表履职实效。

合理科学分组，凝聚专业合力。
今年 3 月，绥宁县人大常委会梳理摸
排了各级人大代表的职业领域、行业
特点、知识结构等情况，立足发挥代表
专业特长、专业优势，按照行业相同、
专业相近、业务相通、人员相适的原
则，组建了监察和司法、财经预算、教
科文卫、环境与资源、农业与农村、社
会建设6个代表专业小组。每个小组
由具有较强专业知识、熟悉专业情况
或关注某项专业领域的20至30名人
大代表组成，小组成员不交叉、不跨
组，任期内相对固定，确保人大工作有
更加专业的力量支撑。

完善工作机制，激发履职活力。绥宁县人大常委会按照管
用、可操作、有特色的原则，建立了代表专业小组工作制度，明确
了工作职责、活动形式、保障措施等内容。要求代表专业小组活
动做到“三经常、三突出”：经常联系、经常活动、经常交流，突出
代表主体地位、突出专业特色、突出监督成效。做到“五个一”：
每年确定1至2个活动主题，开展1次以上专业视察调研活动，
提出1条以上高质量意见或建议，形成1个以上小组活动成果，
推动解决1个以上实际问题，让代表履职更有压力、更有动力。
同时，要求专业小组代表用专业优势开展专业履职，用专业履职
强化专业监督，让人大工作更加出色、更加出彩。

抓好抓实活动，增强履职效力。各代表专业小组制定了
活动计划，紧扣县人大常委会工作要点，选择易于发挥专业对
口优势、情况熟知、群众关心关注的问题，综合采用“学、看、
听、议”多种形式，针对性地开展小组活动。如教科文卫专业
小组围绕绥宁县教育事业发展开展专题调研、农业与农村专
业小组视察全县杂交水稻制种情况、监察和司法专业小组调
研考察综合行政执法工作、环境与资源专业小组建言南山国
家公园试点区、财经预算小组审查财政预算等，专业小组代表
从专业领域、专业角度提出了各类建议70多条，有力地推进
了相关问题解决。同时，县人大常委会搭建履职平台，邀请专
业小组代表参加各类会议、调研视察、执法检查等活动，吸纳
他们的专业意见，提高人大监督水平。今年5月，县人大常委
会组织开展“聚焦优化营商环境，人大代表在行动”专项监督
活动，挑选素质高、业务能力强、了解营商环境工作的30名专
业小组代表作为营商环境监测员，走访企业、明察暗访、开展
执法检查。截至7月底，收集反映问题75个，县人大常委会及
时研究并交办处理，有力推动了营商环境持续优化。

自今年3月组建代表专业小组以来，各专业小组认真组
织各项活动，各专业小组代表积极履职，先后有170余人次参
加各专业小组和人大常委会组织的调研视察、代表建议督办、
执法检查、预算审查、专项评议等活动，提出了50多条有针对
性的意见建议。
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贯彻落实中央人大工作会议精神·邵阳在行动⑨

近期，为保证支援

邵阳医疗分队等工作人

员的饮食安全，市市场

监管局成立保供点餐饮

专班，加强对各保供餐

饮点食品安全、质量、疫

情防控等监管力度。图

为 11 月 2 日，该局餐饮

保供点监督检查专班工

作人员对保供点提供的

菜品进行感官鉴别。

邵阳日报通讯员

胡雯 摄

抗 疫 日 记


